
TuS Teutonia Alveslohe – Jahreshauptversammlung 
21.09.18, 19 Uhr, Bürgerhaus

1. Eröffnung & Begrüßung

Jochen Köhler eröffnet die Jahreshauptversammlung, freut sich über alle anwesenden 
Mitglieder und Gäste und begrüßt besonders:

Peter und Gudrun Kroll (Bürgermeister Alveslohe mit Frau)

Klaus Peter Diek (Kreispräsident des Kreistages Segeberg)

Thomas Seeman (Gemeinderat Alveslohe)

Stefan Jörs (Gemeinderat Alveslohe)

Gesche Grass (Gemeinderat Alveslohe)

Karin Seebeck (Gemeinderat Alveslohe)

Birgit Bornholdt-Winter (Gemeinderat Alveslohe)

KSV Dieter Prahl + Heino Fürchtenicht

Norbert Steenbock (Raiffeisenbank Alveslohe) 

Heiko Querling ( TuS Hemdingen Bilsen)

Heinrich Pantel (Segeberger Zeitung)

Hans Jürgen Schikowski (Umschau)

Jochen Köhler beantragt zwei Änderungen in der Tagesordnung. Zum einen bittet er um die 
Erweiterung der Tagesordnung um den Punkt 13c 1) „Jugendwartin“ und bittet zum anderen
um die Aufteilung des Punktes „Ehrungen“, der zum Teil zum Anfang, aber auch ein Teil zum 
Ende der Versammlung erfolgen soll. Die anwesenden Mitglieder befürworten diese 
Änderungen. 

Jochen Köhler bedankt sich bei der Gemeinde für die offenen und produktiven Diskussionen 
und die großartige Unterstützung und Überlassung der Sportanlagen – dies ist nicht 
selbstverständlich. 

Jochen Köhler berichtet aus dem Vereinsleben und stellt fest, dass der Mannschaftssport an 
Bedeutung abnimmt, sodass aktuell Handball- und Fußballmannschaften teilweise nicht 
gemeldet werden konnten. Die Fitnesssparte nimmt dagegen zu – jeden Tag können 
Mitglieder Fitness im TuS machen. Dennoch wünscht sich der TuS mehr Kooperationen mit 
den Vereinen aus dem Amt Kaltenkirchen-Land, um den Mannschaftssport wieder mehr 
aufleben zu lassen. Darüber hinaus wird der Schulsport immer wichtiger – Jochen Köhler 
betont das Ziel des TuS eine intensivere Zusammenarbeit mit der Kita und der Schule zu 
realisieren, denn jeder sei Vorbild für unsere Jugend. 



2. Grußworte

- Peter Kroll (Bürgermeister Alveslohe) erhebt das Wort: 

Peter Kroll berichtet, dass die Rahmenbedingungen für Sport in Alveslohe generell sehr gut 
sind, wobei noch manche Baustellen aufzufinden sind. Für das nächste Jahr ist die Sanierung 
des Rasensportplatzes geplant, ebenso soll die Schulturnhalle mit LED ausgerüstet werden, 
um Energiekosten mittelfristig zu senken. Peter Kroll sieht die Gemeinde als Hauptsponsor 
der TuS – daher wurde die Übungsleiterpauschale auch angepasst. Darüber hinaus berichtet 
er vom Projekt „SANI3“, eine Sanierungsaktion der Sanitätsanlagen in den Sportstätten. Zum 
Ende dankt Peter Kroll allen Ehrenamtlichen und wünscht sich für diese JHV einen guten 
Verlauf.

3. Ehrungen

- 25 Jahre Mitgliedschaft: 

Gabi Blümel (nicht anwesend)

Holger Claussen (nicht anwesend)

Franziska Kroll (nicht anwesend)

Henning Möller (nicht anwesend)

- 40 Jahre Mitgliedschaft:

Stephan Bartling (nicht anwesend)

Willy Dethlefsen (nicht anwesend)

Jörg Knöller

Klaus Jürgen Möller

- 50 Jahre Mitgliedschaft:

Bärbel Hachmann

Volker Kersten

Mannschaft des Jahres:

G-Jugend Fußball mit den Trainern Jenny Möricke, Michael Gränert und seit dieser Saison 
Carl Bursee

Die G-Jugend war letzte Saison überaus erfolgreich und wurden sogar Meister in ihrer Alters-
und Spielklasse. Die Mannschaft spielt nun geschlossen als F-Jugend weiter. 



Sportlerin des Jahres: 

Elke Deventer

Elke hält die TuS-Mitglieder am Montag Morgen mit aktivem Sport, aber auch mit 
Gehirnjogging zwei Gruppen fit und hat einen tollen Zusammenhalt dieser beiden Gruppen 
erreicht. Dazu kommt Elkes ständige Bereitschaft, sich immer weiterzubilden. 

4.Genehmigung des Protokolls der JHV vom 06.10.17

Das Protokoll wird einstimmig von den Mitgliedern genehmigt

5. Feststellung der anwesenden Jugendlichen und der im Jugendbereich tätigen 
Mitarbeiter

Es ist ein Jugendlicher anwesend. 

6. Feststellung der stimmberechtigten Mitglieder ab 16 Jahren

60 anwesende Mitglieder

7. Bericht der Jugendwartin (Tina Wünsch)

Tina berichtet, dass die letzte Kinder-Weihnachtsfeier letztes Jahr nicht gut besucht wurde 
und daher die Kinderweihnachtsfeier dieses Jahr ausfällt. Tina Wünsch erzählt, dass sie sich 
in diesem Jahr bei den Kindern und Jugendlichen umgehört hat, was diese sich für Angebote 
beim TuS wünschen. Daraus entstanden ist das aktuelle Angebot „Familiensport“, bei dem 
Kinder ab 6 Jahren zusammen mit ihren Eltern Sport treiben können und alte Spiele wie 
Völkerball aufleben lassen können. Tinas Dank gilt den Eltern und Helfern, die sie besonders 
bei der diesjährigen Kids Team Competition unterstützt haben. Tina legt ihr Amt heute 
nieder und bedankt sich für die schöne Zeit. 

8. Bericht des Sportwartes (Christian Tetzlaff)

Christian Tetzlaff kann berufsbedingt heute nicht anwesend sein, daher berichtet 
stellvertretend Jochen Köhler von seinen Plänen für das kommende Geschäftsjahr:

1. Die Sportgeräteausstattung in beiden Sporthallen soll ab 2019 gewartet sein, teilweise 
sollen Geräte durch neue ersetzt werden.  

2. Die Überdachung des Vorplatzes beim Sportplatz ist geplant.

3. Der Vorplatze um die Teutonenhütte soll bepflastert werden.



4. Es sollen noch Kleinigkeiten beim Kunstrasenplatz erfolgen.

5. Es soll die Teilsanierung des Naturrasenplatzes erfolgen.

6. Die Laufbahn soll via Fördermittel auf neuen/guten Stand gebracht werden.

9. Fragen an die Sparten- und Übungsleiter

Es besteht kein Bedarf seitens der Versammlung

10. Bericht der Kassenwartin (Claudia Waldeck)

Claudia Waldeck entschuldigt sich, dass beim Kassenbericht ein Fehler aufgetreten ist. Der 
angegebene Bargeldbestand von 1000€ ist ein technischer Rechen-Fehler– Dieses Geld 
wurde bereits auf das TuS-Konto überwiesen, sodass dieser Bargeldbestand nicht existiert. 

Claudia geht auf die Bilanzsummen ein, die fast 6stellig sind. Dies zeigt, dass der TuS viel 
Geld mit 750 Mitgliedern bewegt und viel zu tun ist. 

Die Ausgaben betragen etwa 84.300 €, die größtenteils in den Sport gehen. Allerdings fielen 
auch viele Kosten für die Verwaltung und die Sportverbände an – ebenso wie für die 
Ausgaben bei Mitgliedsbeiträgen (Rückläufer).

Die Einnahmen liegen bei etwa 95.300 €, die sich größtenteils durch Mitgliedsbeiträge 
ergibt, aber auch durch Zuschüsse der Gemeinde für die Übungsleiter – hierdurch können 
Rücklagen geschaffen werden. Das Vereinsheft macht einen kleinen Überschuss, 
Veranstaltungen sind dagegen leicht defizitär – dennoch will der TuS daran festhalten, 
weiterhin Veranstaltungen zu realisieren, um die Gemeinschaft zu leben und den Sport beim
TuS zu präsentieren

Claudia legt ebenfalls ihr Amt heute nieder. Claudia bedankt sich sehr bei Tina und Jochen 
für die intensive Unterstützung und verspricht, dem Sportverein weiterhin nahe zu sein. 

11. Bericht der Kassenprüfung, Entlastung der Kassenwartin und der Kassenprüfer

Charlotte Toll und Michael Plietzsch haben am vergangenen eine Kassenprüfung vollzogen 
und keinerlei Abweichungen erkennen können. Michael Plietzsch bittet die Versammlung, 
die Kassenwartin zu entlasten und bittet um ein Handzeichen. Die Versammlung entlastet 
die Kassenwartin einstimmig.

12. Entlastung des Vorstands

Michael Plietzsch bittet die Versammlung, den Vorstand zu entlasten und bittet um ein 
Handzeichen. Die Versammlung entlastet den Vorstand einstimmig.



13. Wahlen

a) ein/e Vorsitzende/r (bisher Jochen Köhler)

Jochen Köhler hat sich bereiterklärt, zur Wiederwahl zu stehen. Die Versammlung schlägt 
auch keine weiteren Personen vor. Sönke Bauer bittet um Handzeichen zur Wahl von Jochen 
Köhler. Die Versammlung stimmt einstimmig für Jochen Köhler. Jochen nimmt die Wahl an. 

b) ein/e Vorsitzende/r (bisher Hans Hachmann)

Hans hat seinen Ruhestand angekündigt und steht somit nicht wieder zur Wahl. Björn 
Andresen wird als Nachfolger vorgeschlagen, der auch zur Wahl stehen würde. Weitere 
Kandidaten stehen nicht zur Verfügung. Sönke Bauer bittet die Versammlung um 
Handzeichen. Die Versammlung stimmt einstimmig für Björn Andresen. Björn nimmt die 
Wahl an. 

C 1) Jugendwart (bisher Tina Wünsch)

Tina steht nicht zur Wiederwahl. Marco Wolff wird als Nachfolger vorgeschlagen, der auch 
zur Wahl stehen würde. Weitere Kandidaten stehen nicht zur Verfügung. Sönke Bauer bittet 
die Versammlung um Handzeichen. Die Versammlung stimmt einstimmig für Marco Wolff. 
Marco nimmt die Wahl an. 

d) ein/e Kassenwart/in (bisher Claudia Waldeck)

Claudia steht nicht zur Wiederwahl. Tina Wünsch wird als Nachfolgerin vorgeschlagen, die 
auch zur Wahl stehen würde. Weitere Kandidaten stehen nicht zur Verfügung. Tina Wünsch 
bittet die Versammlung um Handzeichen. Die Versammlung stimmt einstimmig für Tina 
Wünsch. Tina nimmt die Wahl an. 

d) ein/e Kassenprüfer/in (bisher Charlotte Toll)

Charlotte Toll darf nicht zur Wiederwahl stehen. Sönke Bauer bittet die Versammlung um 
Vorschläge. Es wird Jörg Knöller vorgeschlagen. Darüber hinaus würde Dennis Jahn dieses 
Amt übernehmen. Sönke Bauer bittet die Versammlung um Handzeichen. Die Versammlung 
stimmt einstimmig für Dennis Jahn. Dennis nimmt die Wahl an. 

e) Beisitzer/in 

Sönke bittet die Versammlung, den Vorstand durch die Funktion von Beisitzern zu 
unterstützen. Leider erklärt sich kein Mitglied bereit als Beisitzer/in zu fungieren. 



Fortsetzung zu Punkt 3 „Ehrungen“

Jochen Köhler ergänzt diesen Punkt, indem er Hans Hachmann, der nun in seinen TuS-
Ruhestand geht, ehren möchte.  Der TuS-Vorstand hat eine Präsentation vorbereitet und 
bittet Hans und seine Frau Bärbel nach vorne.

Hiernach ergreift Herr Diek, zusammen mit Herrn Kroll, das Wort, um Hans sportliche 
Karriere beim TuS Revue passieren zu lassen. 

Herr Prahl und Heino Fürchtenicht ehren Hans im Namen des KSV und KFV Segeberg und 
übergeben ihm einen Ehrenteller als höchste Auszeichnung des KSV Segeberg.

Norbert Steebock überreicht Hans als Handwerker eine Taschenlampe, um den Verein auch 
weiterhin von allen Seiten zu beleuchten.

Karin Seebeck bedankt sich im Namen des Bürgervereins bei Hans als Gründungsmitglied für 
den Einsatz für den Sport, aber auch für ganz Alveslohe. 

Pastorin Pottmann bedankt sich abschließend bei Hans für seinen Einsatz und betont ihre 
Faszination, wie Hans Kirche und Sport selbstverständlich verbindet.

14. Anträge

Es liegen keine Anträge vor. 

15. Verschiedenes

Herr Prahl erinnert an das Versprechen der Alt-Herren-Mannschaft vom letzten Jahr, 
gemeinsam das Sportabzeichen zu machen. Dies hat die Mannschaft zu diesem Zeitpunkt 
noch nicht erfüllt. 

Karl Spethmann informiert, dass am 17.01.19 der nächste Spezi-Cup stattfindet.

16. Abschluss

Jochen Köhler bedankt sich bei allen Anwesenden und schließt um 21.31 Uhr die 
Versammlung, indem er auf das kulinarische Highlight überleitet. 

Alveslohe, 21.09.2018

Gez. Ann-Christine Toll


